
Prédication cule familles " Enfants de Dieu "
27 mai 2018

Textes bibliques : Matthieu 28, 14 à 18, Romains 8, 14 à 16

Aujourd'hui Jésus n'est plus à nos côtés.
Nous pouvons être nostalgiques de ce temps où le Dieu fait homme pouvait marcher 
physiquement à nos côtés et nous parler.
Nous pouvons aussi être reconnaissants de croire sans voir !

Jésus le Christ n'est plus à nos côtés physiquement mais nous l'explique le Nouveau 
Testament le Dieu homme reste présent d'une autre manière.
" Je suis avec vous jusqu'à la fin du monde " dit Jésus à ses amis à la toute fin de  
l'évangile de Matthieu. 
Vous avez peut-être reconnu ce verset que je partage à chaque baptême. 
Encore, dans le passage de la lettre de Paul aux Romains, nous avons entendu que 
l'Esprit de Dieu conduit les enfants de Dieu.
Jésus, Dieu, est donc présent aujourd'hui avec nous en Esprit et nous conduit.

Bien, et donc ?
En effet, quand nous avons dit cela, nous n'avons en réalité pas dit grand chose.
Qu'est-ce que l'Esprit de Dieu ?
Qu'est-ce qu'être conduit par Lui ?

Il y a quelques semaines, Laure de notre groupe de jeunes a animé une séance sur le  
Saint-Esprit, qui dans la Bible manifeste la présence de Dieu en nous et au milieu de 
nous. Les traductions hébraïque (rouah) et grec (pneuma) rendent toutes les deux le 
"souffle",  qui  traduit  bien  mieux  pour  nous  sa  présence.  Quand  nous  sommes 
essoufflés, nous réalisons à quel point le souffle donne la vie.
L'Esprit de Dieu est notre souffle de Vie.

Et maintenant, qu'est-ce qu'être conduit par le Souffle de Dieu ?
Dans le livre de la Genèse, le Souffle de Dieu crée l'être humain à partir de la terre 
(Adama) en soufflant dans ses narines : Adam est né.

L'être humain, chacun de nous, est donc fait de terre et de souffle divin.
Je  lis  actuellement  un  livre  qui  retrace  la  vie  des  premiers  pères  du  désert,  ces 
hommes qui se retiraient pour prier et prendre soin des autres. 
L'auteur explique que nous sommes faits de trois entités : le corps (le matériel), l'âme 
(le spirituel), et l'esprit (ici tout le lien avec le psychologique). Ces trois composantes 
sont étroitement liées entre elles. 
Pour l'auteur, aujourd'hui, l'expression du mal-être chez beaucoup d'entre nous, n'est 
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que l'oubli de notre part spirituelle. 
Quand nous n'avons pas le moral, c'est que notre part spirituelle est étouffée.
Et encore dis avec les mots de l'apôtre Paul, nous avons oublié que nous sommes 
enfants de Dieu et conduits par Lui.

Il est facile de nous poser ces questions très simples :
Qu'est-ce qui m'anime ?
Quelle est ma source ?
Qu'est-ce qui me nourrit et me fait avancer, en vérité ?

Et quand nous sommes tristes et écrasés :
quelle est cette force en moi qui me tient arrêté et m'empêche de vivre ?

Paul l'appelle la peur :
" L'Esprit que vous avez reçu ne fait pas de vous des esclaves qui ont encore peur, 
mais des enfants de Dieu " .
La peur, comme toutes ces émotions et sentiments qui nous retiennent sont légitimes 
mais en aucun cas ils ne doivent être les plus forts et nous faire croire que nous n'en 
valons pas la peine.
Nous avons tous peur, vous les jeunes aussi, et c'est normal.
Reconnaissez cette émotion, accueillez-la puis demandez-lui de partir, expliquez-lui 
qu'en vous elle n'a pas sa place, car l'Esprit de Dieu vous habite et vous guide.
Et dans le même temps, quand nous avons confiance, prions et prions encore pour 
que le Souffle de Dieu soit toujours plus fort en nous et ne laisse pas trop souvent 
s'installer en nous ce qui peut nous détruire.
 
Et alors, nous sommes enfants de Dieu, dit Paul.
Quelle magnifique identité !
Je suis fille de Dieu, tu es fils de Dieu, tu es fille de Dieu.
Oui nous le sommes car conduits par Lui, habités par son Souffle, imbibés, remplis, 
éclairés, modelés, à vous de trouver le verbe qui vous convient le mieux selon votre 
sensibilité. Le Souffle vit en nous.
Nous le sommes car ce matin en venant au culte,  nous lui  avons dit  oui  au plus 
profond de nous.
Nous sommes enfants de Dieu car nous choisissons la confiance contre la peur, 
la paix contre la guerre,
l'espérance contre le désespoir,
la lumière contre l'obscurité.

Nos huit jeunes dimanche dernier n'ont pas témoigné d'autre chose : avec leurs doutes 
et leurs questions, ils sont chacun avec leurs mots, devant Dieu et devant nous tous, 
partagé leur confiance. 
Entendre de tels témoignages nous encourage et nous redonne à nous aussi force et 
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élan.
Oui le Seigneur est fidèle,
Oui Il nous guide,
Oui Il nous donne son Souffle Vivant.

Et maintenant, qu'est-ce que cela produit d'être " enfant de Dieu " ?
Paul poursuit : " nous crions Abba Père "
Ce mot Abba est de l'araméen, le langue parlée du temps de Jésus. La langue écrite 
était  le  grec  que nous  lisons  pour  le  Nouveau Testament,  mais  l'araméen était  le 
langue courante.
Abba exprime la reconnaissance d'être enfants de Dieu, l'affection filiale d'un enfant 
pour son Père, c'est un cri du cœur. Nous dirions peut-être aujourd'hui : " mon papa 
adoré, ou mon papounet d'amour " !
C'est  comme cela,   les  jeunes,  que  vous  appelez  votre  papa  ?  ou  on  peut  aussi 
transposer pour la maman !

Se reconnaître enfant de Dieu est un cadeau inestimable et éternel.
Il est possible d'être ni beau, ni costaud, ni bon en maths, ni en orthographe, ni sympa 
tous les jours, ni serviable à la maison, et entendre souvent des reproche à ces sujets, 
mais être enfant de Dieu, jamais rien ni personne ne pourra jamais nous enlever cette 
identité-là.
Nous sommes enfants de Dieu, ici, là, ce matin tous ensemble, par le simple fait que 
nous sommes réunis en son Nom et que notre cœur est ouvert à son écoute, et nous le 
serons pour toujours.
C'est notre force, notre source et notre fin, notre réveil matin et notre moteur de tous 
les jours, notre doudou et notre espérance.

Enfin, vous l'avez entendu, le passage de Paul ne dit pas " je suis enfant de Dieu " , 
mais " nous sommes enfants de Dieu " .
Je le suis aussi, mais le " nous  " ici exprime la bienveillance et l'accompagnement de 
la communauté.
" Ensemble c'est tout " , pour reprendre le titre d'un très beau livre, adapté en film.
Être là ensemble ce matin est une force de Vie qui personne ne peut vous retirer.
Chaque moment que vous vivez avec votre Dieu et en communauté est une perle pour 
votre journée.
Si nous sommes chacun des enfants, nous sommes alors des sœurs et des frères d'un 
même Père.
Je  vais  vous  faire  une  confidence.  Je  ressens  très  fortement  cette  appartenance 
fraternelle  envers  vous  tous.  Je  ne  saurai  vous  l'expliquer  mais  du  fond  de  mes 
entrailles, puisque les entrailles étaient le lieu des sentiments dans le culture du temps 
de Jésus, vous êtes chacun mes frères et mes sœurs. 
Et en ce sens, je vous aime en vérité, chacun individuellement pour ce que vous êtes, 
sous le regard de notre Père qui veille.
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N'ayons pas peur, 
Quand la vie nous accable, levons nos têtes pour voir plus haut que notre misère et ne 
pas la laisser gagner.
Nous sommes enfants de Dieu, c'est la Vérité.
Réjouissons-nous et laissons le mystère du Souffle Saint faire son œuvre.
Confions-Lui nos vies, nos rires et nos larmes, Lui saura quoi en faire.
Nourrissons  chaque jour  notre  part  spirituelle  pour  rester  des  Vivants  remplis  de 
Souffle.

Que cette parole du Christ de l'évangile de Matthieu, gravée sur le bois et offerte aux 
jeunes dimanche dernier, nous accompagne chaque jour :
 " Et moi je vous le dis, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. "

Amen.

Pasteur Ch Gérard.
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